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• CENTRALINO - PROTOCOLLO: 030.91392211

• TURISMO: 030.91392216

• AREA AMMINISTRATIVA:  

Segreteria: 030.91392217

Commercio: 030.91392227-225 · Fiera: 030.91392221 

Servizi Demog.: 030.91392232 · SUAP.: 030.91392220

• AREA POLIZIA LOCALE: Centralino: 030.91392223 

Protezione Civile: 800.610.110

Messo Comunale: 030.91392215 

• AREA FINANZIARIA: Ragioneria: 030.91392258 

Tributi: 030.91392266 · Patrimonio: 030.91392256 

Affissioni: 030.9132626

• AREA SERVIZI CULTURALI

Istruzione: 030.91392245 · Cultura: 030.91392238

Biblioteca: 030.9130755

• AREA SERVIZI SOCIALI

Socio Sanitario: 030.91392243 · Sport: 030.91392242

• AREA TECNICA

Lavori Pubblici: 030.91392270

Urbanistica Edilizia Privata: 030.91392279

Ecologia: 030.91392282

• ALTRI NUMERI UTILI

Farmacia Comunale: 030.9913988

Emergenza Gas Sime: 030.9913734

Pronto Intervento Sime: 0373.230078

Emergenza Acquedotto: 030.3530030

Stazione Carabinieri: 030.9130051

Garda Emergenza Onlus: 800.952112

Hub vaccinale: 333.4914046

NUMERI UTILI

Uffici comunali: Orari di Apertura al Pubblico
BIBLIOTECA: Sezione adulti e multimediale, MATTINO: martedì, mercoledì, 
giovedì 9:15 - 17:15; sabato 9:00 - 12:30 | POMERIGGIO: venerdì 14:00 - 17:45
Sezione bambini e ragazzi, MATTINO: martedì, mercoledì 13:00 - 17:15;  
giovedì 13:30 - 17:15; sabato 9:00 - 12:30 | POMERIGGIO: venerdì 14:00 - 17:15

ECOLOGIA: MATTINO: martedì, giovedì, venerdì - 10:00 - 12:30
POMERIGGIO: giovedì 16:00 - 17:45

LAVORI PUBBLICI E MANUTENZIONI: MATTINO: martedì, giovedì,  
venerdì - 10:00 - 12:30 | POMERIGGIO: giovedì 16:00 - 17:45

PATRIMONIO: MATTINO: lunedì, martedì, giovedì, venerdì - 09:00 - 12:30

PERSONALE: MATTINO: lunedì, martedì, giovedì, venerdì - 09:00 - 12:30
POMERIGGIO: martedì 16:00 - 17:45

POLIZIA LOCALE: MATTINO martedì, giovedì, venerdì, sabato - 10:00 - 12:00

PROTOCOLLO: MATTINO: lunedì, martedì, giovedì, venerdì 9:00 - 12:30 
POMERIGGIO: martedì, giovedì su appuntamento

SEGRETERIA - AFFARI GENERALI, COMMERCIO:
MATTINO: lunedì, martedì, giovedì, venerdì - 09:00 - 12:30
POMERIGGIO: martedì e giovedì 16:00 - 17:45

SERVIZI CULTURALI E SCOLASTICI: MATTINO: lunedì, martedì, giovedì, 
venerdì - 09:00 - 12:30 | POMERIGGIO: martedì e giovedì 15:00 - 17:45

SERVIZI DEMOGRAFICI: MATTINO: lunedì, martedì, giovedì, venerdì 9:00-12:30; 
sabato 9:00-12:00 | POMERIGGIO: martedì, giovedì solo su appuntamento

SERVIZI FINANZIARI: MATTINO: lunedì, martedì, giovedì, venerdì - 09:00 - 12:30
POMERIGGIO: martedì 16:00 - 17:45

SERVIZI SOCIALI, SPORT E TEMPO LIBERO: MATTINO: lunedì, martedì, giovedì, 
venerdì - 09:00 - 12:30 | POMERIGGIO: martedì e giovedì 16:00 - 17:45

SPORTELLO UNICO ATTIVITÀ PRODUTTIVE E AGRICOLTURA: 
MATTINO: lunedì, martedì, giovedì, venerdì - 09:00 - 12:30
POMERIGGIO: martedì e giovedì 16:00 - 17:45

SPORTELLO UNICO EDILIZIA PRIVATA E URBANISTICA: MATTINO: martedì, 
giovedì, venerdì - 10:00 - 12:30 | POMERIGGIO: giovedì 16:00 - 17:45

TRIBUTI COMUNALI: MATTINO: lunedì, martedì, giovedì, venerdì - 09:00 - 12:30
POMERIGGIO: martedì e giovedì 16:00 - 17:45
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L'EDITORIALE DEL SINDACO 

Pace, Amore, Rispetto: valori 
fondanti della nostra comunità

Care Concittadine,
Cari Concittadini,
il Natale è ormai alle porte e, 
con esso, uno dei periodi più 
belli e suggestivi dell’anno, 
nel rinnovare l’ormai consue-
ta tradizione del messaggio di 
auguri, ritengo giusto e dove-
roso condividere con voi al-
cune riflessioni.
Da sempre ho dedicato come 
Amministratore, molta atten-
zione all’importanza dell’es-
sere presente sul territorio, 
cercando non solo di incon-
trare ma anche soprattutto di 
conoscere ed ascoltare le vo-
stre voci cercando di attuare 
un sincero interesse per cia-
scun cittadino, perché il vo-
stro contributo, cari cittadini, 
è il cuore delle mie azioni, nel-
la consapevolezza che l’Am-
ministrazione debba servire la 
comunità senza mai sostituir-
la; questo principio continue-
rà a guidare il mio operato. Il 
cammino dell’Amministrazio-

ne è orientato verso il futuro, 
ma non dimenticando mai le 
nostre radici, riconoscendo 
che esiste qualcosa di più 
profondo delle nostre appar-
tenenze politiche, qualcosa 
che trascende le opinioni che 
possiamo avere su diverse 
questioni su cui confrontar-
si sempre, consapevoli che 
apparteniamo tutti alla stessa 
comunità e che siamo chia-
mati tutti a convivere proietta-
ti vero il bene comune. Abbia-
mo bisogno di portare davanti 
agli occhi dei nostri giovani 
esempi sempre più positivi 
per incoraggiarli a spendere 
al meglio il loro tempo, le loro 
energie e la loro creatività.
Ancora oggi la risorsa più 
grande su cui possiamo fare 
affidamento è la solidarietà, 
sentimento che è senza dub-
bio il più nobile e gratificante 
che ci deve animare, perché 
è attraverso di esso che pos-
siamo crescere come comu-

nità e come individui. Grazie 
quindi a tutti coloro che con 
il loro impegno e la loro de-
dizione continuano a tessere 
il prezioso filo dei valori che 
arricchiscono il nostro tessu-
to sociale. In un mondo se-
gnato da crisi internazionali 
ed atroci guerre, in una so-
cietà segnata da innumerevoli 
femminicidi, desidero porgere 
a voi tutti un sereno augurio 
nei valori di PACE AMORE 
RISPETTO. Valori fondanti 
della coesione sociale della 
comunità lonatese. Continu-
iamo insieme a coltivare que-
sti valori, continuiamo a fare 
bene insieme per riempire di 
significato parole come PACE 
AMORE RISPETTO.
Confidando come sempre in 
tutti voi, vi auguro un sereno 
Natale e l’augurio di un 2024 
di felicità.

Il vostro Sindaco
Roberto Tardani

Sindaco

Riceve su 
appuntamento
ogni martedì
dalle 14.00 
alle 16.00

ROBERTO
TARDANI

#PACE
#AMORE
#RISPETTO
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PRESIDENZA CONSIGLIO COMUNALE

Un Consiglio comunale 
unito, coeso e determinato
Il Consiglio comunale di Lonato 
si è ufficialmente insediato l’11 
ottobre 2020, ormai 3 anni fa. 
Giro di boa ultimato quindi: è 
tempo di bilanci. Innanzitutto, in 
qualità di Presidente del Consi-
glio comunale, è per me motivo 
di orgoglio sottolineare come la 
nostra Assemblea abbia adot-
tato più volte delibere e provve-
dimenti in forma unanime. Ciò 
rappresenta senz’altro un fatto 
virtuoso, trattandosi spesso di 
atti che incidono sulla vita di 
tutti i giorni dei membri della no-
stra comunità,. Nelle pubbliche 
amministrazioni questa circo-
stanza non è automatica, anzi, 
tutt’altro: ogni Consigliere co-
munale, che sia di maggioranza 
o di minoranza, è espressione 
infatti di uno specifico elettorato 
e, pertanto, rappresenta idee e 
sensibilità differenti; tutte, certo, 
meritevoli della massima con-
siderazione. In questo senso, è 
compito del Presidente tutelare 
i diritti e le prerogative di cia-
scun Consigliere, per permette-
re al meglio l’espletamento del 
proprio mandato. In questi anni 
non sono mancate le diversità 
di vedute su talune tematiche, 
ma, sostanzialmente, quello di 
Lonato, come già detto, risulta 
essere un Consiglio comunale 
coeso e determinato, che rema 
tutto verso la stessa direzione: 
il bene della nostra comunità. I 
colleghi Consiglieri hanno agito 
sempre in maniera equilibrata e 
consapevole, al di là degli sche-
mi ideologici e degli egoismi 
elettorali, nonostante siano di-
versi i Gruppi consiliari collegati 
ai tradizionali partiti politici. Per 
citare un esempio recente, che 
riguarda il 2023, vorrei sottoli-
neare come l’Amministrazione 
comunale abbia deciso unani-
memente di appore due targhe 

commemorative distinte, ma ac-
comunate dal medesimo nobile 
intento: celebrare il ricordo delle 
vittime delle tragedie che han 
scosso l’Italia durante la Secon-
da guerra mondiale. Per questa 
ragione, l’11 febbraio 2023, in 
occasione della celebrazione 
del Giorno del Ricordo, in loca-
lità Filatoio, abbiamo inaugurato 
una targa in memoria degli esuli 
Giuliano-Dalmati, che proprio in 
questo luogo trovarono rifugio. 
Inoltre, il 25 aprile 2023, anni-
versario della Festa della Libe-
razione, nei pressi del piazzale 
dell’ITIS, è stata posta una targa 
in ricordo dei lonatesi lì impri-
gionati, e che successivamente 
sono stati deportati nei campi di 
lavoro tedeschi. A tal proposito, 
colgo l’occasione per ringrazia-
re nuovamente i capigruppo per 
il lavoro svolto in sincera siner-
gia. Quella appena descritta è 
un’ulteriore testimonianza del 
fatto che la nostra è un’Assem-
blea particolarmente attiva, che 
raccoglie positivamente le re-
sponsabilità che le si presenta-
no. Per questo motivo, ricordo 
che, in accordo con il Sindaco, 
si è deciso di affidare una se-
rie di incarichi e competenze a 
diversi Consiglieri comunali. La 
Sicurezza, i Lavori Pubblici, le 
Politiche giovanili, le Pari oppor-
tunità e la Valorizzazione della 
filiera agroalimentare sono tutte 
deleghe che il Consiglio comu-
nale si è impegnato a seguire, a 
sostegno e in stretta collabora-
zione con la Giunta comunale. 
Si assicura così una sana e frut-
tuosa dialettica tra i vari organi 
comunali, nell’ottica della buona 
amministrazione e del persegui-
mento dell’interesse dei lonatesi. 
Ricordo che il Consiglio comu-
nale è l’organo di indirizzo e di 
controllo politico-amministrativo 

dell’intero Comune e pertanto 
i Consiglieri rivestono un ruolo 
fondamentale, in primis come 
intermediari delle istanze dei cit-
tadini. La naturale conseguenza 
di ciò è stato lo straordinario ri-
sultato, riportato da un’indagine 
statistica elaborata dal Giornale 
di Brescia, che vede Lonato al 
secondo posto nella classifica 
dei comuni bresciani che negli 
ultimi 10 anni sono progredi-
ti maggiormente. Sono sicuro 
che merito del raggiungimento 
di questo traguardo è anche di 
questo Consiglio comunale, per 
il lavoro svolto in questi 3 anni.
Avviandomi alla conclusione di 
questo articolo, vorrei rivolgere 
a tutti i cittadini l’invito cordiale a 
partecipare alle sedute del Con-
siglio comunale, che ricordo es-
sere aperte al pubblico. Vedere 
la Sala Celesti gremita sarebbe 
una grande gioia, segno peraltro 
che i lonatesi hanno tanta voglia 
di partecipare alla vita politica di 
questo splendido Comune. Per 
noi amministratori locali il soste-
gno e la presenza della nostra 
gente sono vera e propria linfa 
vitale. Per concludere, è per me 
doveroso – oltre che particolar-
mente sentito – ricordare la figu-
ra del caro Valentino Leonardi, 
venuto a mancare a settembre 
di quest’anno. Valentino è stato 
un vero e proprio pilastro della 
nostra comunità, rappresentan-
do per anni un punto di riferi-
mento per i lonatesi. Come suoi 
concittadini, gli siamo ricono-
scenti per l’impegno politico e 
istituzionale profuso con amore 
e dedizione. Infine, rivolgo il mio 
benvenuto alla nuova Consiglie-
re comunale Cristina Treccani, 
che lo sostituirà sicuramente in 
maniera egregia, raccogliendo-
ne l’eredità politica e, insieme a 
noi, onorandone il ricordo. 

GIUSEPPE 
BORGESE

Presidente del 
Consiglio 
comunale
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URBANISTICA - EDILIZIA PRIVATA

Quando possiamo parlare 
di consumo di suolo?

Ai sensi della L.R 31/2014 
può essere definito come 
“trasformazione, per la prima 
volta, di una superficie agrico-
la da parte di uno strumento 
di governo del territorio, non 
connessa con l'attività agro-
silvo-pastorale, esclusa la 
realizzazione di parchi urbani 
territoriali e inclusa la realiz-
zazione di infrastrutture sovra 
comunali; il consumo di suo-
lo è calcolato come rapporto 
percentuale tra le superfici dei 
nuovi ambiti di trasformazio-
ne che determinano riduzione 
delle superfici agricole del vi-
gente strumento urbanistico 
e la superficie urbanizzata e 
urbanizzabile”.
Comportano consumo di suo-
lo ai fini urbanistici anche tutte 
le aree edificabili inserite nella 
pianificazione urbanistica del 
Comune e le aree occupate 
da strade esistenti o di previ-
sione. Va quindi chiarito che 
tutti gli interventi di nuova co-
struzione in aree già previste 
come edificabili dal Piano di 
Governo del Territorio NON 
comportano nuovo consumo 
di suolo. La Legge Regionale 
n. 31/2014 “Disposizioni per 
la riduzione del consumo di 
suolo e per la riqualificazione 
del suolo degradato” introdu-
ce nel governo del territorio 
nuove disposizioni mirate a:
• Ridurre le previsioni esisten-
ti e minimizzare il consumo di 
suolo.
• Favorire la rigenerazione, 

orientando prioritariamente 
gli interventi edilizi verso aree 
già urbanizzate, degradate o 
dismesse, sottoutilizzate da 
riqualificare o rigenerare. Lo 
scopo è quello di concretizza-
re sul territorio della Regione 
l’obiettivo previsto dalla Com-
missione Europea di pervenire 
a un’occupazione di terreno 
pari a zero entro il 2050. A 
tale traguardo è necessario 
giungere progressivamente 
mediante e secondo le tem-
pistiche stabilite dalla L.R. 
31/2014, attraverso l’adegua-
mento della pianificazione alle 
diverse scale territoriali e ai 
diversi livelli amministrativi:
• Piano Territoriale Regionale 
(PTR)
• Piano Territoriale di Coordi-
namento Provinciale (PTCP)
• Piani di Governo del Territo-
rio (PGT)
L’adeguamento del Piano 
Territoriale Regionale (PTR) è 
stato approvato dal Consiglio 
Regionale con Deliberazione 
n. XI/411 del 19/12/2018 ed è 
efficace dal 13/03/2019, a se-
guito della pubblicazione del 
comunicato regionale 20 feb-
braio 2019 n. 23 sul B.U.R.L. 
Serie Avvisi e Concorsi n. 11. 
La Provincia deve provvede-
re all’adeguamento del Piano 
Territoriale di Coordinamento 
Provinciale (PTCP), attraver-
so:
• Il recepimento, in relazione 
agli Ambiti Territoriali Omoge-
nei in cui è stato disaggregato 

il territorio provinciale, dei cri-
teri introdotti dal PTR per con-
tenere il consumo di suolo;
• L’individuazione di modalità 
di stima degli obiettivi quanti-
tativi di sviluppo complessivo, 
da assumere all’interno dei 
PGT coerenti con i suddetti 
criteri;
• L’indicazione dei criteri di va-
lutazione di compatibilità dei 
PGT comunali, avuto riguardo 
al rispetto della soglia comu-
nale di consumo di suolo nel 
rispetto dei contenuti del PTR.

La finalità principale è quel-
la di ottenere una riduzione 
quantitativa del consumo di 
suolo sulla base dello stato 
di fatto e di diritto delle pre-
visioni, salvaguardando i suoli 
di maggiore qualità e garan-
tendo allo stesso tempo un 
assetto insediativo razionale 
ed efficiente. Per la Provincia 
di Brescia il Piano Territoria-
le Regionale propone soglie 
di riduzione tendenziale del-
le previsioni edificatorie del 
20/25% per le funzioni resi-
denziali e del 20% per le altre 
funzioni urbane (produttive, 
ecc.). In data 25 novembre 
2020 è stato pubblicato l'Av-
viso di avvio del procedimen-
to di adeguamento del Piano 
Territoriale di Coordinamento 
Provinciale al PTR integrato ai 
sensi della L.R. 31/14 e conte-
stuale avvio del procedimento 
di VAS (Valutazione Ambienta-
le Strategica) coordinato con 

Vicesindaco e
Assessore 
all'Urbanistica 
ed Edilizia 
Privata

Riceve su 
appuntamento 
ogni martedì 
dalle 15.00 
alle 18.00

MONICA
ZILIOLI
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la VIC (Valutazione di Incidenza). 
Una volta definito il PTCP il Comu-
ne dovrà adeguare il proprio Piano 
Governo del Territorio riducendo 
nelle previsioni urbanistiche le per-
centuali sopra indicate di aree che 
comportino “Consumo di suolo”, in 
pratica si dovranno ridurre le aree 
edificabili. 
Questa sintesi ha l’intento di fare 
chiarezza su questo tema al qua-
le questa amministrazione non si è 
mai approcciata con leggerezza. Su 
questa materia, l’indirizzo dell’As-
sessorato è sempre stato quella 
dell’applicazione della disciplina 
normativa, nel rispetto dei diritti di 
chi detiene un’area edificabile od 
un’immobile, con l’obiettivo dello 
sviluppo del territorio senza perdere 
di vista la sostenibilità ambientale. 
L’Assessorato all’Urbanistica ha da 
tempo intrapreso la strada di ridu-
zione del consumo di suolo. Già nel 
2021 ha scritto ai proprietari delle 
aree all’interno dei così detti “Am-
biti di trasformazione” non ancora 
avviati, avvertendoli che, in assen-
za di una concreta manifestazio-
ne di interesse, l’Amministrazione 
Comunale avrebbe potuto esclu-
dere le loro aree tra quelle oggetto 
di trasformazione urbanistica. Ma 
l’azione intrapresa dall’Assessora-
to non è diretta solo ad applicare le 

limitazioni al consumo di suolo. La 
riduzione del consumo di suolo non 
è accettabile se non accompagna-
ta da misure volte ad incentivare il 
recupero degli edifici esistenti. Lo 
strumento principale è quello della 
così detta “rigenerazione urbana” 
definita come un insieme coordi-
nato di interventi urbanistico-edilizi 
e di iniziative sociali che include la 
sostituzione, il riuso, la riqualifica-
zione dell’ambiente costruito e la 
riorganizzazione dell’assetto urbano 
attraverso il recupero delle aree de-
gradate, sottoutilizzate o anche di-
smesse; comprende, altresì, la rea-
lizzazione e gestione di attrezzature, 
infrastrutture, spazi verdi e servizi 
e il recupero o il potenziamento di 
quelli esistenti, in un’ottica di soste-
nibilità e di resilienza ambientale e 
sociale, di innovazione tecnologica 
e di incremento della biodiversità 
dell’ambiente urbano.
Il Comune di Lonato del Garda ha 
assunto diverse misure finalizzate 
a tale incentivazione in attuazione 
delle misure di semplificazione e 
incentivazione per la rigenerazione 
urbana e territoriale nonché per il 
recupero del patrimonio edilizio esi-
stente (L.R. 18/2019), prevedendo:

A) Criteri per l’applicazione della 
deroga alle previsioni dei piani ur-

banistici generali dei comuni per 
gli interventi di recupero degli edi-
fici rurali dismessi o abbandonati, 
ai sensi dell’art. 40-ter della L.R. 
12/2000 (deliberazione consiliare 
n. 4 del 23/03/2021 integrata con 
deliberazione consiliare n. 49 del 
29/10/2021);

B) Il recepimento dei criteri attua-
tivi per l’accesso all’incremento 
dell’indice di edificabilità massimo 
del PGT, determinazione del pro-
cedimento autorizzativo per la sua 
applicazione e individuazione aree 
o singoli immobili esclusi dall'appli-
cazione delle disposizioni di cui al 
comma 5ter dell'art.11 L.R. 12/2005 
(deliberazione consiliare n. 5 del 
23/03/2021); 

C) L’individuazione del patrimonio 
edilizio dismesso con criticità (L.R. 
12/2005, art. 40-bis, c. 1) e indivi-
duazione ambiti del territorio ai quali 
non si applicano le disposizioni di 
cui ai commi 5 e 10 dell’art. 40-bis 
della L.R. 12/2005, in relazione a 
motivate ragioni di tutela paesag-
gistica (L.R. 12/2005, art. 40-bis, c. 
1) (deliberazione consiliare n. 6 del 
23/03/2021).
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SERVIZI SOCIALI - PUBBLICA ISTRUZIONE

Vicinanza e sostegno alle 
esigenze della comunità

Per raccontarvi come è stato 
questo 2023 per l’Assessorato 
che rappresento, voglio parti-
re da un nome: Emilia Betalli. 
Cittadina lonatese deceduta 
nell’ormai lontano 2020, Emi-
lia, con le sue ultime volontà, 
ha scelto di donare una somma 
di denaro al nostro Comune, 
un lascito da destinare speci-
ficatamente a funzioni sociali. 
Ha scelto di aiutare il prossimo 
e questo rispecchia in toto lo 
spirito con il quale l’Area Servizi 
alla Persona lavora ogni giorno, 
a servizio di tutta la cittadinan-
za. 
Grazie a questo gesto genero-
so, è stato possibile acquistare 
un automezzo che ci p permet-
terà di potenziare il servizio a 
favore di tutti quei cittadini che 
hanno necessità di spostarsi, 
ad esempio, per recarsi presso 
il centro disabili e/o anche per 
semplici commissioni e che non 
possono contare su un suppor-
to di una rete familiare. 
Un pensiero solidale nei con-
fronti di coloro che ne hanno più 
bisogno e che sono più fragili. A 
mio avviso, questo è ciò per cui 
lavoriamo nella quotidianità dei 
nostri uffici. Il mondo sociale 
è un modo spesso comples-
so, variegato, forse l’area che 
maggiormente si raffronta con 
i nostri utenti, e tutto il nostro 
staff si impegna ogni giorno per 
garantire sostegno e supporto 
a tutti coloro che ne hanno ne-
cessità. Una delle maggiori sfi-
de che questo 2023 ci ha posto 
lungo il percorso, emersa nella 
fase post pandemia, è il feno-
meno del disagio psichico, so-

ciale, relazionale giovanile. Per 
questo motivo, grazie a fondi 
regionali, abbiamo progettato 
una serie di interventi orienta-
ti alla creazione e al rafforza-
mento dei legami sociali e delle 
relazioni sul territorio, nonché 
all’affiancamento di giovani 
che si trovano in situazioni di 
maggiore difficoltà socio-eco-
nomiche e relazionali. Abbiamo 
creato e attivato, presso Palaz-
zo Ondei, un ambiente riservato 
ai giovani, una sorta di “salotto” 
dove svolgere attività e labora-
tori di arte, tecnologia, giochi di 
società, ma anche dove con-
dividere idee, progetti, gioca-
re, creare, divertirsi, sviluppare 
creatività e ingegno, al fine di 
attivare l’autodeterminazione 
di ciascun ragazzo. L’obiettivo 
per il 2024, in questo senso, è 
certamente quello di ampliare e 
potenziare questo centro di ag-
gregazione giovanile.
Per tornare alla Sig.ra Emilia, 
nel rispetto delle sue volontà, 
stiamo valutando la possibilità 
di utilizzare ciò che rimane del 
lascito per riordinare, ammo-
dernare tutto il piano di Palazzo 
Ondei, affinché tutte le stanze 
possano consentire l’acco-
glienza di quanti più ragazzi e 
lo svolgimento di quante più 
attività, per dare vita ad un vero 
e proprio spazio di “educazione 
moderna”, fatta “da giovani per 
i giovani”, parlando la loro lin-
gua, per coinvolgermi in modo 
più efficace. Abbiamo investi-
to molto nella divulgazione di 
questo progetto, per farlo co-
noscere anche attraverso le 
scuole e questo ha portato ad 

un aumento del numero di ra-
gazzi che frequentano abitual-
mente gli spazi. Oggi i giovani 
seguono molto i social media e 
spesso sono influenzati da mo-
delli che trasmettono messag-
gi diseducativi. L’intenzione è 
quella di educare e coinvolgere 
le nuove generazioni, trasferen-
do loro messaggi più importanti 
e di valore, per crescere e rin-
forzare il proprio bagaglio. Ab-
biamo un dovere nei confronti 
di questi giovani, in ogni ambito 
(dal sociale, allo sportivo, e così 
via), ognuno deve fare la propria 
parte, è imperativo svolgere un 
lavoro integrato, fare rete e tra-
smettere una cultura del bello 
che, per citare Maria Rita Parsi 
(psicologa e psicoterapeuta di 
fama internazionale) “ingentili-
sce l’animo”. 
Il nostro Assessorato continue-
rà e potenzierà tutti i servizi che 
già esistono, per i giovani ma 
anche per gli anziani ed i pen-
sionati. Come Amministrazione 
abbiamo scelto di integrare il 
budget per il supporto nell’ac-
quisto di medicinali, per le visite 
specialistiche e per il pagamen-
to delle utenze (riscaldamen-
to); questo ci ha permesso, 
quest’anno, di dare riscontro 
positivo a tutte le richieste che 
sono pervenute e l’intenzione è 
la stessa per il 2024. Per garan-
tire maggiore supporto ai più 
fragili, come anticipato sopra, 
implementeremo anche il ser-
vizio di volontariato, attraverso 
l’approvazione della “carta dei 
servizi” e del “patto di collabo-
razione, due strumenti che da-
ranno la possibilità a qualsiasi 
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cittadino (anche a coloro che non sono 
iscritti ad una specifica Associazione) 
di mettere a disposizione del Comu-
ne, della comunità e del territorio, il 
proprio tempo, in qualità di volontario. 
Altre attività che verranno implemen-
tate sono sicuramente lo Sportello di 
Solidarietà e tutti i meccanismi relati-
vi alla gestione dei pacchi alimentari. 
Infatti, l’intenzione è quella di attivare 
un progetto con il centro unico di cot-
tura per il recupero delle eccedenze 
alimentari che restano nei contenito-
ri al termine della distribuzione. Una 
vera e propria lotta allo spreco, come 
già fanno i ragazzi di ReStart. Grande 
attenzione viene posta a tutte le ne-
cessità, anche dal punto di vista delle 
disabilità.
Sono particolarmente soddisfatto 
degli accordi che abbiamo in essere 
con ANFFAS ed i centri diurni. Anche 
dal punto di vista scolastico, si inve-
ste molto sul sostegno all’autonomia, 
in funzione dei una sempre maggiore 
inclusività, fornendo risposte concrete 
alle richieste della scuola. Il Comune 
di Lonato del Garda e questo Asses-
sorato sono ormai da 8 anni sempre 

attenti e generosi per quanto concer-
ne le attività scolastiche, perché riten-
go che la scuola sia da definirsi come 
un “ascensore sociale”.
Dopo la tempesta di grandine che ha 
colpito anche il nostro territorio nel 
mese di luglio scorso, siamo interve-
nuti tempestivamente per garantire la 
ripresa quanto più possibile puntuale 
delle attività scolastiche e abbiamo 
investito molte risorse in progetti di 
educazione all’affettività, teatro, musi-
ca e molto ancora, proprio per favori-
re come accennavamo un’educazione 
del “bello”. A proposito di scuola, da 
sottolineare sono l’impegno e l’atten-
zione di questa Amministrazione an-
che alle necessità delle famiglie con 
bambini piccoli. In tal senso, oltre alle 
già esistenti convenzioni con gli asili 
nido Isola Felice e Coccinella, che ci 
consentono di accedere alle misure re-
gionali “Nidi Gratis”, nel 2023 (grazie a 
risorse finanziate dallo Stato) abbiamo 
posto in essere un accordo con l’Isti-
tuto Paritario Paola di Rosa, grazie al 
quale viene messo a disposizione, per 
i piccoli residenti lonatesi, un servizio 
di asilo nido per un totale di 30 posti 

disponibili. Convenzione stipulata per 
l’anno scolastico 2022/2023 ma che 
certamente riproporremo anche per 
l’a.s. 2023/2024. L’obiettivo è quello 
di potenziare questo servizio per arri-
vare a disporre, fino a conclusione del 
mandato o comunque entro il 2027, di 
un totale di n. 100 posti di asilo nido. 
Ricordiamo poi che in data 30 novem-
bre sono stati affidati i lavori per la 
realizzazione dell’asilo nido comuna-
le che avremo la possibilità di vedere 
completato, con buona fiducia, entro 
fine mandato. Ultimo ma non per im-
portanza, abbiamo attivato il servi-
zio di DopoScuola (per il terzo anno 
consecutivo), anche nella frazione di 
Esenta, accogliendo la grande richie-
sta da parte delle famiglie. Nel 2024 
intendiamo far crescere e mantenere 
questo servizio come continuativo. 
Le sfide sono molteplici e i progetti 
per il futuro sono tanti. Continueremo 
a lavorare con impegno, dedizione, 
professionalità e costanza per fornire 
il migliore supporto possibile per tutti i 
nostri cittadini.
Auguri di un sereno Natale e di buon 
anno.

Caffè Alzheimer. Tutti i giovedì dalle 14:30 
alle 16:30 presso il Centro Sociale Aurora
Caffé Alzheimer è un progetto GRA-
TUITO, promosso dalla Cooperati-
va Sociale La Rondine in collabora-
zione con il Comune di Lonato del 
Garda.
Un’occasione di incontro, scambio 
e supporto con esperti a sostegno 
delle persone affette da demenza e 
delle loro famiglie.

A CHI SI RIVOLGE?

• Persone affette da demenza lieve 
o moderata: per rispondere ai biso-

gni di inclusione, socializzazione, e 
offrire la possibilità di svolgere at-
tività mirate alla stimolazione delle 
capacità residue;
• Famiglie: il familiare dell’anziano 
con deterioramento cognitivo ha 
un ruolo fondamentale nella cura e 
necessita di supporto per una ge-
stione equilibrata e corretta della 
situazione;
• Assistenti familiari: gli assistenti 
famigliari sono le figure a cui viene 
affidata la cura delle persone sole o 
con le famiglie lontane. Per questa 

ragione il servizio è rivolto anche 
ai caregiver esterni al nucleo fami-
gliare, ma che hanno un importante 
ruolo di accudimento e cura delle 
persone anziane.

Gli incontri GRATUITI si svolgeran-
no tutti i giovedì, dalle ore 14:30 alle 
ore 16:30 presso il Centro Sociale 
Aurora.
Per ulteriori informazioni è possibile 
contattare la Cooperativa Sociale 
La Rondine al numero di telefono 
030-2629716.
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TURISMO, CULTURA ED EVENTI

Promozione, qualificazione e 
valorizzazione del territorio

MARIANGELA
MUSCI

Sulla scorta del principio che 
i lonatesi sono i primi turi-
sti per loro Città, l’obiettivo 
dell’Assessorato che rappre-
sento è sempre stato quello 
di proporre iniziative di quali-
tà, al fine di ottenere, in primo 
luogo, un riscontro positivo 
da parte della cittadinanza ed 
incrementare il senso di ap-
partenenza ad una comunità. 
Iniziative ben organizzate e 
coinvolgenti contribuiscono 
a mettere in luce non solo il 
patrimonio locale, ma anche 
i talenti locali, per questo ho 
sempre puntato sulla ricerca 
e sul richiamo delle nostre 
eccellenze lonatesi e soprat-
tutto i giovani, per dar loro 
un’occasione di mettere alla 
prova il proprio talento e con-
frontarsi con un pubblico di 
spettatori. 
Tutto ciò nell’ottica di uno svi-
luppo turistico, che contribu-
isca alla crescita economica 
locale, creando opportunità 
per le imprese locali e stimo-
lando l'interesse verso le ri-
sorse e tutto ciò che la nostra 
Città può offrire. Proprio per 
questo motivo, si punta mol-
tissimo sulla riproposizione 
dell’ “edizione successiva”, 
ovvero costruire un progetto, 
una rassegna che riesca a 
creare un’attesa positiva ver-
so il prossimo appuntamento, 
la ricorrenza annuale “da at-
tendere”. 
Il 2023 è stato un anno ricco 
di attività, eventi ed iniziati-
ve che hanno soddisfatto le 
aspettative e hanno raggiun-

to questo obiettivo di coin-
volgimento e di questo sono 
veramente orgogliosa. Cer-
tamente una conferma e uno 
stimolo a lavorare sempre di 
più su questa linea. 
Importantissima la collabo-
razione con le realtà e le As-
sociazioni del territorio: ne è 
un esempio chiaro la mostra 
fotografica Mario Giacomel-
li, patrimonio comunale di 
grandissimo valore che invito 
tutti voi a visitare. Proprio per 
concedere la possibilità a tutti 
coloro che non avessero an-
cora avuto modo di apprez-
zare l’arte di Giacomelli, ab-
biamo di recente prorogato le 
tempistiche della mostra, che 
resterà aperta al pubblico fino 
a domenica 14 gennaio 2024. 
L’intenzione è quella di raf-
forzare le collaborazioni per 
creare un percorso di pro-
mozione che possa ottenere 
riscontro positivo anche dal 
punto di vista turistico. 
Lonato del Garda è una Città 
che ha molto da offrire a tutti 
coloro che scelgono di visi-
tarla: oggi è un punto di arrivo 
e partenza, senza permanen-
za. Ecco quindi la necessità 
di un’inversione di marcia.
Questo comporta un’intensi-
ficazione nella valorizzazione 
dei siti e dei monumenti, non-
ché nella qualificazione vera 
e propria delle già bellezze 
della nostra Città. Un esem-
pio concreto è la Biblioteca 
Comunale. Nel 2024 prose-
guiranno certamente le atti-
vità con le scuole, che hanno 

riscontrato grande soddisfa-
zione da parte delle famiglie. 
La Sala degli Specchi è sede 
naturale di eventi culturali più 
raccolti, per questo nel mese 
di Aprile vi anticipo che ospi-
teremo dei momenti di lettura 
dedicati all’opera di Italo Cal-
vino. 
Sono veramente orgogliosa 
del fatto che la Biblioteca sia 
molto frequentata: il suo patri-
monio è sempre aggiornato, 
non solo a livello letterario ma 
anche editoriale. Prosegui-
ranno anche le attività teatrali 
per bambini, per avvicinarli fin 
dalla più tenera età all’arte del 
teatro, ma anche per gli adul-
ti: per il 2024 abbiamo già fis-
sato le date per una rassegna 
teatrale. 
Siamo pronti, dunque, per la-
sciarci alle spalle un 2023 di 
cui raccogliamo molti frutti, 
ne facciamo tesoro e imparia-
mo da quanto vissuto per fare 
sempre meglio, per la nostra 
comunità, il nostro territorio 
e per accogliere quanti più 
visitatori abbiano la curiosità 
di conoscere gli incredibili te-
sori che abbiamo la fortuna di 
avere qui a Lonato del Garda. 
Il calendario natalizio è ricco 
di appuntamenti, per grandi e 
piccini, pertanto vi invito nu-
merosi a condividere insieme 
le festività, lasciandoci avvol-
gere dallo spirito natalizio, in 
attesa del nuovo anno. 
A tutti voi e alle vostre fami-
glie, i più sinceri auguri di un 
buon Natale. 
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INNOVAZIONE TECNOLOGICA - SMARTCITY 
AGRICOLTURA - BILANCIO - PATRIMONIO 

Maggiore riconoscimento 
del patrimonio comunale

MASSIMO 
CASTELLINI

BILANCIO - PATRIMONIO
Nel 2023 l’Amministrazione 
ha messo in atto una serie di 
misure volte alla valorizzazio-
ne del patrimonio comuna-
le, attraverso riqualificazioni 
ed importanti investimenti in 
nuove infrastrutture, mante-
nendo una gestione equilibra-
ta del bilancio comunale. No-
nostante l’impiego bilanciato 
delle risorse a disposizione, si 
chiude un anno difficile per il 
Comune, segnato da diversi 
episodi atmosferici che han-
no lasciato il segno sia dal 
punto di vista della gestione 
delle infrastrutture, sia del bi-
lancio. La grandinata di fine 
Luglio e le piogge intense dei 
mesi successivi hanno creato 
danni importanti sugli edifici 
(tetti ed impianti fotovoltaici) 
che hanno reso complicata la 
gestione dei servizi ed in par-
ticolare l’avvio dell’anno sco-
lastico, che nonostante tutto è 
iniziato regolarmente, sia pure 
con qualche disagio. Il conto 
è assai salato, quantificato in 
oltre un milione e trecentomila 
euro. 
Oltre a ciò, le intemperan-
ze del clima hanno reso più 
evidente la necessità di as-
sicurare costanti interventi di 
manutenzione sia degli edifici 
sia delle infrastrutture stradali 
e fognarie che, se trascura-
te, rischiano di creare danni 
maggiori. L’importante piano 
di manutenzioni, già iniziato 
e finora coperto con risorse 
proprie in attesa dei rimborsi 
assicurativi, vuole infatti esse-
re una risposta non solo emer-
genziale ma anche di lungo 

periodo. Nel corso dei primi 
mesi del prossimo anno, sarà 
ripristinata la piena funzionali-
tà delle strutture danneggiate 
e avviate quelle per le nuove 
infrastrutture.
Gli uffici finanziari stanno lavo-
rando al nuovo bilancio, che 
sarà approvato entro la fine 
dell’anno, così da poter pro-
cedere immediatamente con 
i programmi di investimento 
previsti. Il ringraziamento va a 
tutti i nostri dipendenti comu-
nali che con dedizione si stan-
no impegnando per rispettare 
tutti gli adempimenti normativi 
garantendo allo stesso tempo 
l’equilibrio di tutti i servizi che 
vengono erogati a favore dei 
nostri concittadini.

AGRICOLTURA
Lonato è ufficialmente «Città 
del vino». Il nostro territorio 
ha una particolare vocazione 
agricola e vitivinicola, derivan-
te dalla produzione di vini alta 
qualità nati dalla passione e 
tradizione enologica connes-
sa a valori storici, ambientali 
e culturali: elementi necessari 
per lo sviluppo enogastrono-
mico e turistico di qualità.
Abbiamo deciso di aderire 
perché la nostra realtà è in 
crescita ed è in grado di pro-
muovere proposte di livello, in 
sinergia con cantine e altri at-
tori dei nostri territori, in modo 
da attrarre sempre più turisti 
interessati al vino sia come 
prodotto di eccellenza che 
come espressione di cultura. 
Continuano le attività del no-
stro mercato contadino del 
sabato mattina, momento di 

incontro per favorire lo svilup-
po dell’economia locale con 
naturali ricadute positive per 
tutta la comunità.
I prodotti del mercato con-
tadino sono sempre freschi 
perché arrivano direttamente 
dalle campagne vicine, sono 
buoni perché non sono arte-
fatti ma naturali e fanno bene 
alla salute perché coltivati e 
prodotti con responsabilità 
sociale dagli agricoltori che 
partecipano al mercato. In 
queste settimane sono stati 
programmati alcuni eventi che 
hanno coinvolto oltre ai clien-
ti, anche i bambini di alcune 
classi dell’Istituto Compren-
sivo che dopo aver visitato il 
mercato, hanno poi assistito 
ad uno spettacolo di magia 
a tema agricoltura presso la 
Sala celesti del Comune: un 
modo divertente di appren-
dimento “fuori dalle aule”. Il 
mercato è un luogo sociale e 
per questo verranno program-
mate molteplici iniziative di 
informazione e di animazione. 

INNOVAZIONE TECNOLO-
GICA E SMARTCITY
Grazie ai finanziamenti asse-
gnati dai fondi PNRR, molte 
novità digitali troveranno la 
loro applicazione nell’arco del 
2024. Il primo step sarà la pre-
sentazione ufficiale del nuovo 
sito internet istituzionale, ora 
in fase di completamento se-
condo gli standard previsti da 
Agid, che daranno una rivisi-
tazione grafica ed interattiva 
oltre ad una maggiore fruibili-
tà e servizi per gli utenti. Verrà 
rivisto anche il portale per la 
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presentazione delle istanze in modo 
telematico: al momento sono quasi 
17.000 le pratiche presentate digi-
talmente.
Verranno posizionati sistemi di ri-
levamento di stalli liberi “smartpar-
king” in vari parcheggi della cintura 
e del centro cittadino, al fine di poter 
conoscere in tempo reale la dispo-
nibilità delle aree di sosta; l’informa-
zione sarà fornita tramite app “Myin-
focity” e pannelli luminosi posti agli 
ingressi del paese. Inoltre ricordia-
mo che il nostro Comune ha aderito 
al portale Cude, ovvero “Contrasse-
gno unico disabili europeo”, è una 
piattaforma nazionale informatica 
targhe associate, pensata per sem-
plificare la mobilità delle persone 
con disabilità su tutto il territorio ita-
liano. 
Essa consente al cittadino titolare 
di contrassegno rilasciato in uno dei 
Comuni aderenti di spostarsi con 
l’automobile in un altro Comune, ita-
liano e dell’Unione Europea, senza 

dover preventivamente richiedere 
l’autorizzazione per l’ingresso nel-
le aree a traffico limitato o l’utilizzo 
dei parcheggi riservati. Per accede-
re alla piattaforma, è indispensabile 
che il richiedente presenti al Comu-
ne che ha emesso il contrassegno la 
richiesta di adesione. 
Ringrazio la nostra Polizia Locale 
che si è attivata prontamente oc-
cupandosi dell'iter di adesione alla 
piattaforma: segnale questo non 
solo di una buona amministrazione, 
ma anche di una essenziale sensibi-
lità a temi così delicati.
L’ammodernamento del sistema di 
trasmissione in streaming delle se-
dute del Consiglio Comunale, ora 
permette anche la visione di slide 
e documenti presentati durante le 
discussioni, garantendo così ulte-
riore trasparenza sulle attività ammi-
nistrative per chi ci segue da casa. 
Tante altre novità sono in arrivo nei 
prossimi mesi al fine di rendere il no-
stro Comune sempre più Smart.

SPORTELLO DI CONSULENZA 
LEGALE GRATUITA

Si ricorda a tutti i cittadini 
interessati, residenti a Lonato,

che è attivo il servizio di 
consulenza legale gratuita. 

Tipologia di servizio: 
• prima assistenza e ascolto;

• consigli e primi pareri orali per
la soluzione di problemi;

• chiarimenti e approfondimenti
su leggi e procedure.

Disponibilità del servizio: martedì 
e/o giovedì dalle ore 16:00 alle 

17:45, previo appuntamento, presso 
l'Ufficio Servizi Sociali del Comune. 

Per maggiori informazioni e/o 
per prenotare un appuntamento, 

contattare i numeri 030 91392-242 
oppure 030 91392-243.
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Progetti realizzati, in corso 
e in partenza nel 2024

PROGETTI DIDATTICI
Prosegue l’attività didattica 
dell’Assessorato all’Ecologia 
e Ambiente presso gli Istituti 
Scolastici del territorio, attra-
verso progetti incentrati sul 
tema della raccolta differen-
ziata, sulle energie rinnovabili 
e sul riciclo, con l’obiettivo di 
sensibilizzare, fin dalla più te-
nera età, sull’importanza del 
recupero di tutti i materiali. 
Proprio nelle scorse settima-
ne, in accordo con il Dirigente 
Scolastico, abbiamo trasmes-
so una newsletter all’Istituto 
Comprensivo per promuovere 
le attività di educazione am-
bientale che verranno inse-
rite nei programmi scolastici 
(dalla scuola dell’infanzia, alle 
scuole primarie e secondarie), 
proprio per proseguire con il 
percorso di educazione alla 
protezione dell’ambiente e su 
quanto sia fondamentale la 
raccolta differenziata, a casa 
così come a scuola. La stes-
sa è stata poi inoltrata anche 
agli Istituti Superiori, proprio 
per coinvolgere e sensibiliz-
zare i giovani di tutte le età. 
Anche quest’anno sono state 
riproposte le uscite didattiche 
con l’agronomo, in particolare 
presso il laghetto naturalisti-
co della Polecra, in occasione 
della quale è stato spiegato ai 
bambini tutto il ciclo vitale del-
la pianta. Nello specifico, con i 
bimbi dell’asilo nido, abbiamo 
svolto alcune uscite per il pro-
getto “Adotta un Parco” in col-
laborazione con Legambien-
te; con i ragazzi delle scuole 
medie, sono state organizza-

te, con gli insegnanti, alcune 
uscita per sensibilizzare sulla 
pulizia delle aree verdi e sono 
state svolte anche lezioni di-
dattiche sull’importanza del 
nostro patrimonio verde e del-
la sua georeferenziazione. 
Ricordiamo anche la colla-
borazione attiva con il CAI, in 
ambito scolastico con le at-
tività per i bambini sia della 
scuola dell’infanzia, sia della 
scuola primaria; ma anche in 
occasione della promozione di 
camminate con i genitori sulle 
colline di Centenaro, del Gre-
en Park e non solo. In occa-
sione della Festa dell’Albero, 
nell’ambito del progetto degli 
orti didattici, abbiamo regala-
to, a tutti i bambini della Scuo-
la Primaria di Centenaro e del-
la Scuola dell’infanzia Wojtyla, 
una piantina invernale da orto 
da coltivare e curare, per poi 
raccoglierne i frutti. Alla Scuo-
la dell’Infanzia De André, ab-
biamo invece voluto collegare 
una pianta specifica per ogni 
età dei bambini (una quercia 
ai più grandi, un ulivo ai mez-
zani e una piantina di nocciole 
ai più piccolini). Abbiamo poi 
concluso l’orto di piccoli frutti 
rossi presso l’Istituto paritario 
TISI Bresciani, inserendo an-
che i lamponi, oltre ai mirtilli 
e al ribes già presente. A tutti 
i bambini sono state lascia-
te delle schede da colorare e 
che verranno esposte in occa-
sione della prossima Giornata 
Mondiale della Terra.

ECOCALENDARIO 2024
Nell’ambito del progetto “In-

comincio da me” in collabo-
razione con GardaUno, sem-
pre sui temi del riciclo e delle 
energie rinnovabili, si inserisce 
il progetto per l’Ecocalendario 
2024, lo strumento che ci aiu-
ta ad effettuare correttamente 
la raccolta differenziata e for-
nisce all'utente le necessarie 
informazioni riguardo i servizi 
effettuati.
“Amica Acqua” era il tema del 
concorso di disegno indetto 
per le scuole primarie, nello 
specifico per le classi secon-
de e terze di tutti gli Istituti 
del territorio. In primo luogo, i 
bambini hanno svolto in clas-
se lezioni formative sul tema 
dell’importanza dell’utilizzo 
consapevole dell’acqua, sul-
la base del quale hanno suc-
cessivamente dovuto realiz-
zare dei disegni. I 12 disegni 
più belli sono stati scelti dalla 
commissione per decorare 
tutti i mesi del calendario. Tut-
ti gli altri disegni sono esposti 
nell’ambito della mostra ospi-
tata nella Sala degli Specchi 
della Biblioteca Comunale, 
aperta al pubblico già da ve-
nerdì 1 dicembre e che resterà 
disponibile fino a sabato 23 
dicembre, durante gli orari di 
apertura della Biblioteca. Co-
gliamo sempre l’occasione 
per ringraziare tutte le inse-
gnanti e gli alunni delle classi 
partecipanti per la collabora-
zione resa. 

MANUTENZIONE CIMITERI
Un ringraziamento a tutti i vo-
lontari e gli operari che si oc-
cupano della manutenzione 

CHRISTIAN 
SIMONETTI
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dei cimiteri, attività non semplice 
considerato che sul territorio ne ab-
biamo quattro e hanno tutti una no-
tevole estensione.
Sul piano dei lavori pubblici abbia-
mo investito oltre 500.000 euro per 
l’impermeabilizzazione dei tetti, l’ab-
battimento delle barriere architetto-
niche e la messa in sicurezza delle 
scalinate, mediante l’inserimento di 
ringhiere per la sicurezza appunto di 
tutti gli utenti. 

MANUTENZIONE DEI PARCHI
Avviato lo scorso anno il progetto 
“Caccia al mozzicone” e per il 2024 
prevediamo l’inserimento in tutti i 
parchi porta mozziconi di varie tipo-
logie. Sono stati fatti investimenti im-
portanti per la sistemazione e messa 
in sicurezza di tutti i 13 maggiori par-
chi di Lonato del Garda. Inoltre, ab-
biamo eseguito un sopralluogo du-
rante il quale sono state individuate 
alcune principali criticità in giochi 

che, o per usura o vecchiaia, non 
erano più a norma e di conseguenza 
sono stati sostituiti con altri secon-
do normativa, per un investimento di 
€ 130.000 nel mese di gennaio. Nel 
2024 abbiamo l’intenzione di inserire 
in alcuni parchi del territorio vere e 
proprie “casette dell’acqua” e mac-
chine “schiaccia plastica”, una for-
ma di educazione ed incentivo verso 
il riciclo, di sensibilizzazione sull’im-
portanza di non sprecare l’acqua.

ISOLE ECOLOGICHE
Nel 2024 procederemo con il com-
pletamento della digitalizzazione sia 
dell’isola ecologica di Centenaro, 
sia dell’isola di via Rassica, attraver-
so l’inserimento di portali in entra-
ta e uscita per la regolamentazione 
dell’afflusso di utenze ai CDR. 
L’intenzione è quella poi di posizio-
nare un’ecoisola al di fuori dell’isola 
ecologica per garantire alla citta-
dinanza il servizio anche al di fuori 

degli orari di apertura. Da capire 
le tempistiche per la realizzazione 
dell’ecoisola. Per quanto concerne 
la raccolta differenziata, il prossimo 
anno prevediamo anche il posiziona-
mento di cestini intelligenti (o mac-
chine schiaccia rifiuti) nelle aree di 
decoro principali, per sensibilizzare 
circa la manutenzione di un ambien-
te pulito. 

RITIRO INGOMBRANTI
Si ricorda che dal 1 gennaio 2023 
verrà messo a disposizione dei cit-
tadini il servizio di ritiro dei rifiuti in-
gombranti a domicilio. Il servizio pre-
vede il ritiro di massimo tre pezzi, da 
esporre a ciglio strada entro le ore 
8:00 del giorno di raccolta. Si pre-
cisa che non è previsto alcun ritiro 
all’interno delle abitazioni. Per pre-
notare il servizio, è sufficiente con-
tattare il numero verde 800 033955 
oppure direttamente dal sito www.
gardauno.it
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Progetto di riedificazione Presidio 
Ospedaliero Territoriale “Villa dei Colli”
Durante l’ultimo Consiglio comunale, 
svoltosi in data 28 novembre u.s., il 
Commissario Straordinario di ASST 
del Garda, Dott.ssa Anna Gerola, ha 
preso parte alla seduta per fare il pun-
to della situazione circa le procedure 
di riedificazione del P.O.T. di Lonato 
ASST Garda, un’importante ristrut-
turazione che interessa il territorio di 
Lonato del Garda, per un importo, 
ad oggi, pari a € 14.000.000. Come 
ricordato dalla Dott.ssa, una par-
te dell’importo verrà utilizzato per la 
predisposizione dell’Ospedale di Co-
munità vero e proprio (dove verranno 
di fatto collocati i posti letto); e una 
parte per la sistemazione della palaz-
zina polifunzionale che attualmente 
ospita il CPS, la neuropsichiatria in-
fantile e altri servizi. Si tratta di uno 
stanziamento molto, molto importan-
te e significativo che ASST del Gar-
da sta portando avanti, ci sono stati 
dei rallentamenti nelle tempistiche a 
causa di una serie di fattori economi-
ci che si riassumono brevemente di 
seguito. Il progetto dell’Ospedale di 
Comunità nasce da un finanziamento 
che ASST del Garda ha ricevuto da 
Regione Lombardia, sulla base del 
quale è stata elaborata una progetta-
zione definitiva, per cui doveva esse-

re attuata una gara, precisamente un 
appalto integrato, necessario per re-
digere il progetto esecutivo ed i lavo-
ri, che a sua volta ASST ha recepito 
a fine 2021, affinché anche Regione 
Lombardia potesse approvarlo. Re-
gione, nel mese di Marzo del 2022, 
ha approvato il progetto con alcune 
richieste di integrazione che ASST 
ha prontamente attuato e in seguito 
alle quali Regione, nel mese di Giu-
gno 2022, ha espresso un parere fa-
vorevole. Cos'è intercorso, però, da 
giugno 2022? C'è stato un obbligo, 
per quanto riguarda gli Enti pubblici, 
con il Decreto Legge 50 del 2022, di 
procedere ad una revisione dei prez-
zi, in seguito all’aumento delle mate-
rie prime, delle forniture e quindi era 
necessario capire se il finanziamento 
originale di 10 milioni di euro fosse 
ancora sufficiente per realizzare l'o-
pera progettata. Da questa revisione 
è stato rilevato un gap (una lacuna) e 
di conseguenza è stato chiesto a Re-
gione Lombardia un ulteriore finan-
ziamento per poter andare a colmare 
quel gap di differenza. Dopo una se-
rie di verifiche da parte di Regione e 
interne ad ASST circa i finanziamenti 
attivi, si è riusciti a raggiungere l’im-
porto necessario per bandire la gara, 

con la quale è stato appunto richiesto 
il progetto esecutivo e l'inizio dei la-
vori. Questa gara è stata aggiudicata 
il 20 settembre del 2023. Quindi tut-
ti gli adempimenti necessari (tra cui 
il recupero delle polizze fideiusso-
rie e quant'altro) affinché si potesse 
sottoscrivere il contratto sono stati 
eseguiti e il 26 ottobre 2023 è stato 
sottoscritto il contratto con la ditta 
che si è aggiudicata questo appalto. 
Dalla data di sottoscrizione del con-
tratto, la ditta dispone di 72 giorni di 
tempo per elaborare la progettazione 
esecutiva; successivamente, segui-
ranno i 480 giorni per l'esecuzione 
dei lavori. A breve si procederà con 
la demolizione dell’edificio, i lavo-
ri potranno partire e si potrà vedere 
realizzato questo intervento che per 
il Comune è molto importante, ma è 
altresì importante per ASST del Gar-
da, dal momento che qui troveranno 
sede l'ospedale di Comunità (con 20 
posti letto) e il reparto di riabilitazione 
(con altrettanti posti letto). Per quan-
to riguarda l'altra palazzina, anche in 
questo caso è stato identificato già 
l'aggiudicatario, il contratto è stato di 
recente sottoscritto pochi giorni fa e 
si sta procedendo al progetto definiti-
vo esecutivo e poi all'inizio lavori.

Prosegue la mostra
di Mario Giacomelli
È stata prorogata fino al 14 gennaio 
2024 la retrospettiva dedicata allo 
straordinario lascito fotografico di 
Mario Giacomelli, fra i maggiori in-
terpreti della fotografia italiana del 
Novecento, al Comune di Lonato 
del Garda (Bs), che l’ha organizzata 
in collaborazione con la Fondazio-
ne Ugo Da Como. 
La rassegna, che ha riscosso du-

rante l’estate un notevole succes-
so, è allestita nella suggestiva cor-
nice della Sala del Capitano della 
Rocca visconteo veneta all’interno 
del complesso monumentale della 
Fondazione Ugo Da Como ed è vi-
sitabile sabato, domenica e giorni 
festivi dalle ore 10.00 alle 16.00, e 
tutti i giorni per gruppi, su preno-
tazione.
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Lonato del Garda si prepara ad ac-
cogliere con entusiasmo la 66a edi-
zione della rinomata Fiera Regionale 
Agricola, Artigianale, Commerciale. 
La manifestazione fieristica, ogni 
anno attesa con grande fervore, avrà 
luogo da venerdì 12 a domenica 14 
gennaio 2024. Il Comitato Fiera, in-
fatti, è al lavoro ormai da qualche 
settimana per la definizione di tutti 
i dettagli delle tre giornate che ani-
meranno le vie del centro della Città. 
Nominato con Delibera di Giunta n. 
98 del 04/07/2023, e successiva de-
libera n. 149 del 03/10/2023, il comi-
tato è composto da: Luca Tempini, 
Luca Bettini, Giovanna La Calamita, 
Emilia Cherubini, Fabio del Pero, Ni-
cola Ferrarini, Mariarosa Sandonini 
ed Ettore Arena. Anche per l’edizio-
ne 2024, si conferma Presidente del 
Comitato Fiera Laura Giacomelli, già 
consigliere comunale; nuova espe-

rienza, invece, nelle vesti da Diretto-
re, invece, per Michele Ugolini. Dal 
punto di vista espositivo, ad oggi 
sono state raccolte già diverse ade-
sioni da parte di associazioni, comi-
tati, aziende agricole e non. Ricor-
diamo che è per tutti i dettagli circa 

le modalità di partecipazione è pos-
sibile rivolgersi all’Ufficio Fiera, tele-
fonando al numero 030 91392221, 
dal lunedì al venerdì, dalle ore 08:00 
alle ore 12:30; oppure mandando 
una mail all’indirizzo fiera@comune.
lonato.bs.it.

Comitato Fiera al lavoro per l’atteso
primo appuntamento del nuovo anno
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Consigliere
Incaricato

LAVORI PUBBLICI

Riqualificazione via Gerardi: 
ordinanze in corso

PROGETTO DI RIQUALIFI-
CAZIONE DI VIA GERARDI.
Proseguono i lavori relativi 
al progetto di riqualificazio-
ne di Via Gerardi, presentato 
dall’Amministrazione comu-
nale nel mese di aprile in oc-
casione di un incontro aperto 
alla cittadinanza, e che ricor-
diamo prevedere un investi-
mento totale di € 430.000, 
di cui € 400.000 finanziati 
grazie a contributi PNRR. La 
scelta progettuale prevede 
un nuovo assetto ambienta-
le, attraverso la modifica del-
la sua funzione da semplice 
strada veicolare a via a traf-
fico limitato, con particolare 
attenzione alla salvaguardia 
dei pedoni, uno dei principali 
obiettivi dell’Amministrazione 
Comunale, oltre al migliora-
mento della qualità e dell’as-
setto dell’intera zona. I lavori 
di riqualificazione procedono 
secondo quanto previsto, in 
questa prima fase, con la va-
lutazione ed il rifacimento dei 
sottoservizi. In collaborazione 
con il Corpo di Polizia Locale, 
si sta lavorando per garantire, 
nonostante il cantiere in cor-
so, l’uso viabilistico della vita, 
sia per il transito, sia per gli 
accessi alle proprietà private.

Si riportano qui sotto le ordi-
nanze attualmente in vigore 
e che disciplinano la viabilità 
dell’area nel prossimo perio-
do:

FINO AL 18 MARZO 2024  
R E G O L A M E N TA Z I O N E 
DELLA SOSTA A TEMPO 
(ORDINANZA N. 216) 
Al fine di consentire una mag-
giore fruizione della sosta 
attualmente regolamentata a 
tempo in Corso G. Garibaldi e 
via Albertano da Brescia, fino 
al giorno 18 marzo 2024 vie-
ne istituito quanto di seguito:
Corso G. Garibaldi | in corri-
spondenza degli stalli di sosta 
già esistenti (ad esclusione di 
quelli riservati ai diversamen-
te abili e ai veicoli adibiti al 
carico/scarico), la sosta sarà 
regolamentata a tempo in tutti 
i giorni feriali, dalle ore 09:00 
alle ore 19:00, per un periodo 
massimo di sosta non supe-
riore ai 60 minuti.
Via Albertano da Brescia | in 
corrispondenza della serie di 
stalli di sosta adiacenti via 
Antiche Mura (ad esclusione 
di quelli riservati ai diversa-
mente abili e ai ciclomotori/
motoci-

cli), la sosta sarà regolamen-
tata a tempo in tutti i giorni 
feriali, dalle ore 09:00 alle ore 
19:00, per un periodo massi-
mo di sosta non superiore ai 
120 minuti. NB: come con-
suetudine, l'orario di inizio so-
sta dovrà essere manifestato 
tramite esposizione, in modo 
chiaro ed inequivocabile, nel-
la parte frontale del veicolo, 
con apposito disco orario o di 
qualsiasi altro segnale carta-
ceo non modificabile. 
Al termine del tempo di sosta 
stabilito, il veicolo deve esse-
re rimosso dallo stallo.

FINO AL 15 DICEMBRE 2023 
DALLE ORE 00:00 ALLE 
ORE 24:00 (ORDINANZA N. 
259, CHE ANNULLA E SO-
STITUISCE LA PRECEDEN-
TE N. 230)
via Gerardi | tratto compre-
so fra Corso Garibaldi e via 
Zambelli | divieto di transito e 
sosta, con rimozione forzata, 
per tutti i veicoli, ad eccezio-
ne di quelli in uso alla ditta 
esecutrice dei lavori ed ai re-
sidenti. NB: garantito il transi-
to pedonale;
via Gerardi | tratto compre-

NICOLA
FERRARINI
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so fra intersezione con via Antiche 
Mura e via Zambelli | senso unico 
di circolazione da via Antiche Mura 
verso via Zambelli;
P.zza Albertano da Brescia | tratto 
viabile che collega l'area parcheg-
gio con via Antiche Mura | senso 
unico di circolazione da via Antiche 
Mura verso via Albertano da Bre-
scia - piazza Donatori del Sangue.

FINO AL 18 DICEMBRE 2023 | 
DALLE ORE 00:00 ALLE ORE 
24:00 (ORDINANZA N. 300, PRO-
ROGA ORD. PRECEDENTE N. 
289)

Via Gerardi | tratto compreso tra 
l’intersezione con via Antiche Mura 
e via Zambelli | divieto di sosta con 
rimozione forzata per tutti i veicoli;
Via Gerardi | intersezione con via 
Zambelli | obbligo di svolta a de-
stra, in direzione via Girelli per tutti 
i veicoli proveniente da via Antiche 
Mura;
Via Zambelli | tratto non interessa-
to dalle opere | intersezione con via 
Gerardi e via Ferradone, ai soli re-
sidenti sarà concesso di accedere 
alle proprie abitazioni percorrendo il 
tratto in contromano;
P.zza Albertano da Brescia | tratto 

viabile che collega l'area parcheg-
gio con via Antiche Mura| invariato 
rispetto alle ordinanze precedenti. 
NB: con ordinanza di Polizia Locale 
n. 300 del 29/11/2023 si prorogano 
le modifiche alla viabilità sopra ri-
portate fino al 18/12/2023.

Per informazioni precise e puntuali 
circa le modifiche alla viabilità di via 
Gerardi, si invita tutta la cittadinan-
za a consultare il sito web istituzio-
nale (https://www.comune.lonato.
bs.it/node/12235 ).

Asilo Nido Comunale:
affidati ufficialmente i lavori
Approvato nel mese di agosto il 
progetto esecutivo per la realiz-
zazione del nuovo asilo comunale 
di via Giovanni Busi, a distanza di 
un anno esatto dall’assegnazione 
dei fondi stanziali nell’ambito del 
PNRR per il potenziamento dell’of-
ferta dei servizi di istruzione, finan-
ziati dall’Unione Europea – Next 
Generazione EU. 
Il valore complessivo del progetto 
definitivo (approvato con Delibe-

ra di Giunta n.74 del 23/05/2023), 
inizialmente stimato intorno a € 
1.300.000, ammonta ad oggi a € 
1.550.000, di cui € 1.430.000 finan-
ziati grazie ai fondi del PNRR. 
Nel mese di novembre, nello speci-
fico il 28/11 è stato stipulato il con-
tratto con l’impresa aggiudicataria; 
ed il 30/11 è i lavori sono stati con-
segnati ufficialmente.
Seguirà una prima fase di cantie-
ramento, durante la quale verranno 

posizionate le recinzioni e delimita-
ta l’area di cantiere. Si attenderà la 
conclusione del periodo natalizio 
e fieristico, in seguito al quale le 
maestranze saranno effettivamente 
operative. 
Da oggi, comincia un nuovo per-
corso che sarà sicuramente mo-
tivo di soddisfazione per tutti noi, 
nonché un’opportunità concreta di 
sostegno alle famiglie e di crescita 
per il territorio.
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PARI OPPORTUNITÀ

Pari opportunità nel segno 
della consapevolezza

Anche per le pari opportunità il 
2023 è stato un anno intenso, 
abbiamo lavorato con costan-
za ed impegno sulla riproposi-
zione di progettualità messe in 
atto durante gli anni preceden-
ti, proprio per far sì che si crei 
un percorso di continuità che 
possa, di volta in volta, inclu-
dere nuovi spunti di riflessione 
ed analisi del contesto sociale  
in cui viviamo e non solo. Sulla 
base di questo principio, è sta-
to riproposto il ciclo di incontri 
promosso dalla Comunità Mis-
sionaria di Villaregia incentrato 
sulla figura femminile, per ap-
profondire l’analisi del suo ruolo 
in diversi ambiti tra cui la fami-
glia, il lavoro, la disabilità, la re-
ligione. Prosegue anche il corso 
di difesa personale rivolto alle 
donne, in collaborazione con 
la Polisportiva Lonato del Gar-
da ed Olympia Sport Academy, 
che ha già riscontrato particola-
re successo nel 2022. Ritenia-
mo fondamentale sensibilizzare 
anche in termini di costruzione 
di un bagaglio tecnico-teorico 
che possa permettere di acqui-
sire tutti gli strumenti necessa-
ri per far fronte a situazioni di 
pericolo, valorizzando la difesa 
personale per prevenire e con-
trastare fenomeni di violenza 
attraverso l’attività fisica, volta 
al potenziamento della forza, 
della resistenza e dei riflessi. 
Sensibilizzazione e prevenzione 
anche e soprattutto in ambito 
scolastico, dove le nuove gene-
razioni si formano, apprendono 
metodi educativi e costruisco-
no il proprio bagaglio. L’Istituto 
Comprensivo Ugo da Como ha 
colto fin da subito con entu-
siasmo la  nostra proposta già 
per l’a.s. 2021/2022, aderendo 
all’iniziativa sul tema delle pari 
opportunità e della prevenzione 

alla violenza di genere. Un ciclo 
di quattro incontri a cadenza 
settimanale per porre l’attenzio-
ne dei più giovani, appunto, sul 
tema delle emozioni, stimolan-
do la riflessione e il dibattito su 
concetti chiave quali il rispetto, 
l’accoglienza, l’accettazione, il 
consenso e il “saper dire di no”. 
Questo progetto mi rende par-
ticolarmente orgogliosa poiché 
si è sempre concluso con suc-
cesso e ha sempre soddisfatto 
le aspettative. Questo mi spro-
na a continuare ad impegnarmi 
nel prossimo futuro a dedicare 
un'attenzione particolare ai no-
stri bambini che sono e saran-
no sempre la parte migliore di 
noi. Quest’anno la nostra Città 
di Lonato del Garda è stata tap-
pa del percorso della “Run For 
SLA”, una vera e propria “staf-
fetta della solidarietà” che ha 
percorso tutta l’Italia nel mese 
di agosto, con la volontà di far 
conoscere, informare e sensi-
bilizzare il più possibile circa 
la malattia. È stato davvero un 
orgoglio poter fare parte di que-
sta iniziativa. Abbiamo scelto di 
concludere l’anno 2023 con la 
rassegna “Non Basta Dire Ba-
sta”, iniziativa promossa in col-
laborazione con la Fondazione 
Filosofi Lungo l’Oglio e che 
si è inserita nell’ambito delle 
celebrazioni della Giornata In-
ternazionale per l’eliminazione 
della violenza contro le don-
ne, dello scorso 25 novembre. 
Grazie alla collaborazione con 
l’Assessorato alla Cultura, ab-
biamo ospitato sul nostro terri-
torio, nel meraviglioso contesto 
della Rocca visconteo-veneta, 
personalità di calibro: la Prof.
ssa Francesca Nodari, filosofa 
e Presidente della Fondazione 
e Maria Rita Parsi, psicologa e 
psicoterapeuta di fama interna-

zionale. Sulla scorta dell’inizia-
tiva promossa lo scorso anno 
che ha visto la presenza della 
Dott.ssa Roberta Bruzzone, an-
che quest’anno abbiamo voluto 
sostenere e promuovere una 
serie di incontri, sempre volti a 
portare avanti il nostro impegno 
di sensibilizzazione e riflessione 
sulle diverse forme di violen-
za, come forma di contrasto, 
condanna e rifiuto delle stes-
se. Quando una donna prende 
la decisione di abbandonare la 
sofferenza, la bugia e la sot-
tomissione, dal fondo del suo 
cuore dice: “Basta, ne ho abba-
stanza”. Nemmeno mille eser-
citi di ego, né tutte le trappole 
d’illusione potranno trattenerla 
dalla ricerca della sua verità 
personale. Da quel momento si 
aprono le porte della sua anima 
e inizia il processo di guarigione 
che la restituirà a se stessa, alla 
sua vera vita. Nessuno ha detto 
che questo cammino sia facile, 
per questo motivo dobbiamo 
continuare a sensibilizzare, in-
formare e sostenere la vittima, 
perché è questa decisione in sé 
che apre una linea diretta con la 
sua rinascita ed è lì che inizia il 
vero miracolo. Le pari opportu-
nità sono il fondamento di una 
società giusta e prospera. La 
sensibilizzazione è un mezzo 
cruciale per raggiungere que-
sto obiettivo, poiché permette 
alle persone di comprendere le 
sfide che molti individui affron-
tano quotidianamente e di unir-
si nella lotta per un futuro più 
equo e inclusivo. Solo attraver-
so la consapevolezza e l'azione 
collettiva possiamo costruire 
un mondo in cui ogni individuo 
abbia la possibilità di realizzare 
il proprio potenziale, indipen-
dentemente dalle circostanze 
personali.
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